



“En atención primaria de salud: ciencia para todos”

## Conocimientos, actitudes y prácticas sobre salud bucal en adultos mayores de un consultorio médico espirituario

### Autores:

Irma Castro Gutiérrez<sup>1</sup>

Rolando Torrecilla Venegas<sup>2</sup>

Yanet Pérez Muro<sup>3</sup>

1. Doctor en Estomatología/Especialista en Estomatología General Integral/Segundo grado/ Profesor auxiliar/ Máster en Urgencias Estomatológicas/ Universidad de Ciencias Médicas de Sancti Spíritus, Facultad de Ciencias Médicas “Dr. Faustino Pérez Hernández”, Departamento de Estomatología. Sancti Spíritus, Cuba. Correo electrónico: [irmac.ssp@infomed.sld.cu](mailto:irmac.ssp@infomed.sld.cu). ORCID: <https://orcid.org/0000-0003-1579-7609>
2. Doctor en Estomatología. Hospital General “Camilo Cienfuegos”, Departamento de Cirugía Maxilofacial. Sancti Spíritus, Cuba. Correo electrónico: [rolandotorrecilla98@nauta.cu](mailto:rolandotorrecilla98@nauta.cu). ORCID: <https://orcid.org/0000-0003-4905-2808>
3. Doctor en Estomatología/Especialista en Estomatología General Integral/Primer grado/ Profesor asistente/ Máster en Urgencias Estomatológicas/ Facultad de Ciencias Médicas “Dr. Faustino Pérez Hernández”, Departamento de Estomatología. Sancti Spíritus, Cuba. Correo electrónico: [irma.castro@nauta.cu](mailto:irma.castro@nauta.cu). ORCID: <https://orcid.org/0000-0001-6684-3316>

### RESUMEN

**Introducción:** las personas de edad avanzada requieren una atención estomatológica acorde con su salud bucal. **Objetivo:** identificar los conocimientos, actitudes y prácticas sobre salud bucal en ancianos pertenecientes al Consultorio Médico de la Familia No. 3 del Área Sur del municipio Sancti Spíritus. **Métodos:** se realizó un estudio observacional descriptivo transversal en el Consultorio Médico, de agosto a octubre de 2022. Se seleccionaron 89 ancianos, según criterios de inclusión, de 313 como universo. Se utilizaron métodos del nivel teórico, empírico y estadístico para estudiar las variables edad, sexo, conocimientos sobre salud bucal, higiene bucal y autopercepción de salud bucal. **Resultados:** predominó el sexo femenino (55,1 %) y el grupo de edad de 60 a 64 años (24,3 %). Se constataron conocimientos inadecuados en el 77,5 % de la población, la autopercepción de salud bucal fue baja (55,1 %) y predominó la higiene bucal deficiente (58,4 %). **Conclusiones:** los conocimientos, actitudes y prácticas sobre salud bucal

fueron deficientes en los adultos mayores pertenecientes al Consultorio Médico de la Familia No. 3 del Área Sur del municipio Sancti Spíritus.

**Palabras clave:** anciano, conocimientos, actitudes y prácticas en salud, autopercepción.